

Cali, marzo 11 de 2024.



TEMAS DESTACADOS:

[Qué es sexo vainilla: conoce esta práctica](#) | [¿Existe el tercer ojo? Cómo desarrollar habilidades psíquicas](#)

■ Tres municipios beneficiados

Crean ecorrutas en norte del Valle



Foto: CVC

MEDIO AMBIENTE

Lunes 11 de Marzo, 2024

Fortalecer el turismo de naturaleza en los municipios de Roldanillo, La Unión y Toro, es una de las prioridades de la CVC en el norte del Valle del Cauca.

Por tal motivo, la entidad ambiental realizó la adecuación de senderos y adelanta acompañamiento a las comunidades, como estrategias no sólo para conservar el medio ambiente, sino también para impulsar el turismo amigable con la naturaleza.

“Adrenalina nativa”, “Consciencia nativa” y “Ruralidad nativa” hacen parte de las rutas definidas en el marco del proceso de fortalecimiento al turismo de naturaleza, que la CVC adelanta en el Distrito Regional de Manejo Integral DRMI RUT Nativos.

Las propuestas son una alternativa que prioriza actividades de contacto con la naturaleza, el paisaje y la biodiversidad.

Recibe nuestras noticias en tu correo electrónico



DESTACADO

LO MÁS VISTO

LO MÁS RECIENTE



[Aves Cali: conozca la finca adaptada para avistar pájaros](#)



[Evite entrar en mora: así quedó el calendario tributario del 2024 en Cali](#)



[Préstamos a cero interés serán posibles en Cali y el Valle](#)



[Accidentes con muertos en la Vía al Mar, preocupa imprudencia en esta vía](#)



[Comerciante caleño, mucho ojo, vea cómo opera este grupo de ladrones](#)



Actividades

Cada una de estas rutas comprende diversas actividades, que van desde la adecuación de senderos e instalación de puntos ecológicos, hasta el acompañamiento en procesos de formalización empresarial a los diferentes actores de la cadena de turismo de naturaleza.

De acuerdo con Leonardo Fabio Pérez, profesional de la DAR BRUT de la CVC, se adecuaron senderos ecoturísticos en los atractivos “Sendero de la cueva del duende”, “Sendero ecológico La Playa”, “Sendero Los Pailones” y en la Reserva Natural Villa Juliana.

También se adecuaron senderos y espacios dedicados a la educación ambiental en la Escuela Agroecológica El Rincón del Oso; en la finca agroecológica El Milagro; en la finca Las Palmeras; el parque escuela Pacha Mama; en el trapiche panelero Finca Estambul y en la Finca museo El Recreo.

Las mejoras incluyeron la instalación de puntos ecológicos para la disposición de residuos sólidos en los voladeros “Aguapanela” “La Unión” y “Los Tanques”.

Con este proyecto, se espera masificar el turismo de naturaleza en los municipios de Roldanillo, La Unión y Toro, con una variada oferta de atractivos turísticos que le den valor al territorio, promuevan su conservación y garanticen la sostenibilidad de la biodiversidad.

Más adecuaciones

Por otra parte, en el centro del Valle se encuentra el parque de la Guadua de Calima El Darién, un lugar de 1.1 hectáreas rodeado de árboles, lo cual lo hace una zona verde donde locales y turistas logran conectarse con la naturaleza.

En las adecuaciones realizadas por la CVC y la Universidad del Valle, se construyeron senderos en concreto con sus respectivos paso niveles, un teatrino, juegos infantiles, máquinas biosaludables y señalética con códigos QR de las especies arbóreas del lugar.

Igualmente, este parque da a conocer al público toda la información de la cultura Calima, gracias a la estación denominada Museo Arqueológico.

Rigoberto Lasso Balanta, director territorial de la CVC regional Pacífico Este dijo que “la comunidad beneficiaria de este proyecto se encuentra disfrutando de cada una de las zonas donde se realizó la intervención. Es gratificante ver a las familias reunidas en torno al medio ambiente y la recreación”.

Vale la pena mencionar que, en el mes de noviembre de 2023, la CVC le otorgó a la Alcaldía de Calima El Darién un permiso para el aprovechamiento forestal persistente tipo I de la especie guadua, para realizarse en algunos tramos del lugar.

Este permiso obligaba al municipio a que, por un término de tres meses, realizara la ejecución de los trabajos para el mantenimiento y aprovechamiento 20.2 metros cúbicos de guadua.

Lasso Balanta indicó que “hemos recibido un oficio de la Alcaldía de Calima El Darién, en el cual solicitan que les sea prorrogado el plazo de la actual resolución para el aprovechamiento que se está realizando en el parque de la Guadua. De igual manera, quiero darle un parte de tranquilidad a la comunidad aledaña al sector, pues nos ha manifestado su preocupación por un posible daño ambiental. Quiero reiterarles que no existe ninguna afectación al recurso bosque; toda la guadua aprovechada no se podrá vender y los habitantes podrán solicitarle el material forestal a la alcaldía, en calidad de donación, si así lo requieren”.